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l'union. Vous venez de présider les activités rela-
tives à la Journée citoyenne à Bitam. Que retenir de
ces moments ?
Tony Ondo Mba : déjà, la journée n’était pas difficile. C’est
toujours avec le même plaisir que nous revenons au contact
des  populations  et  lorsque  nous  venons  ,  c'est  avec  de
bonnes  nouvelles.  La  journée  a  été  agréable  pour  nous.
Nous retiendrons encore une fois de plus les nombreuses
marques d’amour et d’affection des populations de Bitam
exprimées à notre endroit  en nous mettant à  la  tête du
Conseil municipal de Bitam et en nous élisant comme leur
représentant à l’Assemblée nationale.

Qu'en est-il de la réunion que vous avez tenue ?
- Écoutez, il était important que nous disions à nos bases
électorales, du moins à leurs représentants, que nous ne
nous éloignons pas d’elles, du fait que nous soyons absents
quelques jours. Il fallait que nous leur disions que le pro-
cessus électoral n’est pas encore achevé tant que la Cour
constitutionnelle n’a pas proclamé les résultats définitifs
des élections législatives. Aussi, était-il tout à fait normal
que nous leur demandions de bien vouloir prier avec nous,
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pour un bon rétablissement de notre leader à tous, qui est
le président de la République, Ali Bongo Ondimba, afin qu’il
se sente bien et qu’il puisse rentrer au Gabon.

Vous venez d’inaugurer une agence Airtel Money dont
vous avez financé les travaux. Pourquoi avoir pris une
telle initiative ?
- Cela fait toujours plaisir d’inaugurer quelque chose, parce
que cette nouvelle agence représente un élément supplé-
mentaire dans le paysage où cela manquait. Mais, le fait
que ça soit un mécanisme Airtel Money, cela nous fait en-
core plus plaisir lorsqu’on sait le rôle important que peut
avoir la monnaie électronique dans l’économie de notre lo-
calité. Donc,  je  suis  très content d’avoir procédé à cette
inauguration. Je suis près des jeunes, des femmes, des pères,
auprès de  tout  le monde.  Il  faut dire que  les principaux
concernés par  le  chômage restent  les  jeunes. Et  lorsque
nous faisons ce genre d’initiative, c’est pour œuvrer pour
l’autonomisation de cette jeunesse, parce que c’est un pan
de la société vers lequel nous devons orienter chacune de
nos  actions.  Car,  nous  voulons  une  jeunesse  bitamoise
consciente, tout en reconnaissant que le contexte actuel
n’est pas facile pour elle. Les jeunes doivent savoir que rien
ne leur sera donné de façon gratuite. Il faudrait que cha-
cun prenne son bâton de pèlerin et qu’il apporte sa pierre à
l’édifice, en améliorant ses propres conditions, mais aussi
en conservant dans de bonnes conditions ce qu’on peut met-
tre à leur disposition.

Tony Ondo Mba : "Les jeunes sont les plus concernés
par le chômage".
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LE coordinateur provin-cial du projet gouverne-mental de la Gabonaisedes réalisations agricoleset des initiatives des na-tionaux engagés (Graine)dans le Woleu-Ntem,Serge Ndong Obame, aremis, le 23 novembredernier, des kits agri-coles et des moyens rou-lants aux 35 coopérativesencore en exercice. Ils’agissait, en réalité, de latroisième phase de l’ap-pui apporté aux coopéra-tives. Le matériel remis étaitcomposé de machettes,pelles, râteaux,brouettes, motos et destricycles encore appelésmotos-bennes. L’actesymbolique de remise decette dotation a été poséen présence des autoritésadministratives locales.Une dotation qui vient àpoint nommé et qui, àterme, devrait booster letravail des coopérateursdans leurs différentschamps agricoles. Elle ré-pond à une doléance deplusieurs responsablesde coopératives désireuxd’améliorer leurs condi-tions de travail. Les tricy-cles, par exemple, serontmis à profit pour le trans-port rapide du matérielagricole du village vers laplantation. Et les motos-bennes seront affectés autransfert de certainesdenrées des sites de pro-duction aux lieux devente dans les villages,voire en ville. Quant auxmotos (à deux roues),

Kits agricoles et motos remis aux coopératives
Oyem/Projet de la Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés (Graine)
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Serges Ndong Obame, coordinateur provincial du
projet Graine, a remis….
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... le matériel aux coopératives...
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plusieurs  coopérateurs.
Une arrivée massive qui a
fait augmenter le volume
du  travail  dans  les
champs. Nous avons alors
décidé de motiver les tra-
vailleurs, par la remise de
ces  kits  agricoles  et  les
motos », a déclaré le res-ponsable provincial duprojet Graine. Avant d'in-diquer que « Ces  respon-
sables  de  coopératives
justifiaient  leurs  retards
aux  réunions  par  l’ab-
sence  de  véhicules  de
transport  du  village  vers
la ville d’Oyem ». Non sansprévenir que « les bénéfi-
ciaires de ces moyens rou-
lants  n’auront  plus
d’excuses au cours de nos
prochaines rencontres. »A travers cette nouvelledotation, les responsa-bles provinciaux du pro-

jet Graine veulent rendreles bénéficiaires plus au-tonomes et dynamiquessur le terrain. Le but viséest de dénicher d’autresespaces cultivables, pouratteindre d’ici quelquesannées, l’autosuffisancealimentaire tant souhai-tée par les nationaux.  Même si Mme Mve, prési-dente de la coopérative"Racine pivotante" du vil-lage Abang-Medoumou, aregretté que beaucoup demembres ont déserté leschamps, après la sup-pression de la prime oc-troyée par le chef del’Etat Ali Bongo Ondimba.Elle espère, tout demême, que le matérielreçu va remobiliser lestroupes restantes en vued’un rendement meilleurdans les jours à venir.

.... dont la présidente
de "Racine pivotante"
est Mme Mve.
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elles vont servir demoyens de déplacementrapide, pour les respon-sables des plantations etdes coopératives.
« Notre première dotation
a  suscité un  engouement
certain dans les coopéra-
tives,  avec  l’arrivée  de


